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Verbale del Consiglio del 21 dicembre 2022 

 

Il Consiglio dell’Ordine, convocato 16.12.2022 prot. n° 383 dal Presidente dott. Frigerio, con 

modalità videoconferenza, ha inizio, alle ore 18,00. 

Sono presenti i consiglieri 

         P       A 

Dottore agronomo Frigerio Ettore Piero Antonio    X 

Dottore forestale Bonini Anna      X 

Dottore agronomo Buizza Giorgio     X 

Dottore agronomo Febelli Claudio     X 

Dottore agronomo Gatti Pierluigi     X 

Agronomo junior Mapelli Niccolò               X 

Dottore forestale Martelletti Sara     X 

Dottore agronomo Pozzi Alessandro     X 

Dottore agronomo Valagussa Massimo    X 

 

Il Consigliere Mapelli si collega alle ore 19,30.  
 

Argomenti all’ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta del 21.09.2022. 

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

3. Nuovi iscritti, cancellazioni, trasferimenti. 

4. Digitalizzazione: provvedimenti e iniziative in carico all’Ordine. 

5. Esame delle deliberazioni del Consiglio di Disciplina e provvedimenti conseguenti. 

6. Approvazione della variazione del Piano Offerta Formativa (POF) 2022. 

7. Approvazione del Piano Offerta Formativa (POF) 2023. 

8. Approvazione del bilancio preventivo 2023. 

9. Definizione dei termini di assolvimento per gli iscritti inottemperanti ai sensi dell’art. 17 del 

Regolamento CONAF 3/2013 comma 4. 

10. Applicazione dell’art. 15 comma 3 lett. a) - Esoneri - del Regolamento della formazione 

continua per gli iscritti pubblici dipendenti. 
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11. Proposta di attuazione di un corso di formazione metaprofessionale per Under 35 (bozza 

di programma. 

12. Obbligatorietà della smart card per tutti gli iscritti. 

13. Varie ed eventuali. 

 

Verificata la regolarità della convocazione e la validità del Consiglio, il Presidente apre la seduta. 

 

1. Approvazione del verbale della seduta del 07.09.2022 

Il verbale, già inviato in precedenza a tutti i consiglieri, viene approvato all’unanimità. 

 

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri. 

Il Presidente intende inserire le sue comunicazioni durante la trattazione dei singoli punti all’o.d.g. 

Chiede inoltre lo spostamento del punto 3) – “Cancellazioni” alla fine della trattazione degli altri 

argomenti. 

 

4. Digitalizzazione: provvedimenti e iniziative in carico all’Ordine; 

Il Presidente Frigerio illustra le proposte della Federazione in merito al tema della digitalizzazione 

e alla possibilità di usufruire dei finanziamenti del PNRR. 

Il bando per la richiesta del finanziamento scade il 13.01.2023. 

Diversi consiglieri intervengono a sostegno di un’azione coordinata da Parte della Federazione 

regionale sia per la richiesta di finanziamento, sia per l’eventuale l’incarico di consulenza 

tecnica/informatica. I costi saranno poi ripartiti tra gli Ordini Lombardi. 

Dopo ampia discussione il consiglio delibera di incaricare il Consigliere Pozzi di inoltrare in ogni 

caso la domanda di finanziamento entro i termini previsti dal bando e di impegnare il Presidente a 

Mantenere i contatti con la Federazione per mettere a punto un progetto complessivo di livello 

Regionale. Con voto unanime dei presenti il Consiglio approva (delibera n° 60/FRI21) 

 

5. Esame delle deliberazioni del Consiglio di Disciplina e provvedimenti conseguenti. 

Il Presidente informa il Consiglio che la Presidente del Consiglio di Disciplina con nota del 

21.12.2022 prot. n° 57, ha comunicato la proposta di radiazione dell’iscritto dott. agr. Augusto 

Fanchi per la sua condotta che ha gravemente compromesso la propria reputazione e la dignità 

professionale. 
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Motivazioni: 

Il dott. Augusto Fanchi 

 risulta sospeso dall’Ordine con provvedimento deliberato dal Consiglio in data 16.05.2017; 

 non ha provveduto al versamento della quota annuale adducendo la motivazione che non 

esercita l’attività professionale e che non dispone delle somme necessarie;  

 non si è dotato del dispositivo di firma digitale che ha, tra le sue molteplici funzioni, quella 

di documento di riconoscimento di iscritto all’Ordine; 

 non ha adempiuto all’obbligo di dotarsi di PEC ai sensi del D.L. n° 179/2012;  

 non ha ritirato le lettere raccomandate postali AR inviate dell’Ordine finalizzate a sollecitare 

la regolarizzazione della sua posizione; le raccomandate sono quindi state riconsegnate, 

inevase, dal sevizio postale alla Segreteria dell’Ordine; 

 non ha adempiuto agli obblighi della Formazione Continua nell’arco di tre trienni 

consecutivi; 

 ha dichiarato la sua indisponibilità a versare la quota annuale di iscrizione all’Ordine; 

 ha dichiarato a più riprese, in occasione di contatti telefonici con la segreteria e con alcuni 

Consiglieri, di non essere interessato alle problematiche ordinistiche e all’attività 

professionale; 

 nonostante i ripetuti inviti bonari ad inoltrare istanza di cancellazione non ha provveduto 

a tale formale adempimento; 

 valutata la difficoltà di ottenere dal dott. Fanchi gli adempimenti richiesti nonché di ottenere 

il saldo del debito finora accumulato; 

 considerato inoltre che le spese di ricupero del credito sarebbero superiori agli importi 

recuperabili; 

Il Presidente propone l’applicazione dell’art. 42 dell’Ordinamento professionale (L. 3/1976 e s.m.i.) 

e la radiazione dall’Ordine. 

Con voto unanime dei presenti il Consiglio approva (delibera n° 61/FRI21) 

 

6 Approvazione della variazione del Piano Offerta Formativa (POF) 2022 

Il Consiglio approva la variazione del Piano Offerta Formativa (POF) 2022 predisposto dalla 

Commissione per la Formazione Continua evidenziando che il documento è stato presentato e 

votato all’Assemblea dell’Ordine tenutasi il 18.11.2022 (delibera n° Ass05/FRI21 
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Con voto unanime dei presenti il Consiglio approva (delibera n° 62/FRI21 con All. A) 

 

7 Approvazione del Piano Offerta Formativa (POF) 2023 

Il Consiglio approva il Piano Offerta Formativa (POF) 2023 predisposto dalla Commissione per la 

Formazione Continua evidenziando che il documento è stato presentato e votato all’Assemblea 

dell’Ordine tenutasi il 18.11.2022 (delibera n° Ass06/FRI21 

Con voto unanime dei presenti il Consiglio approva (delibera n° 63/FRI21 con All. B) 

 

8. Approvazione del bilancio preventivo 2023. 

Il Consiglio approva il Bilancio preventivo 2023 predisposto dal Tesoriere evidenziando che il 

documento è stato presentato e votato all’Assemblea dell’Ordine tenutasi il 18.11.2022 delibera n° 

Ass07/FRI 2022). 

Con voto unanime dei presenti il Consiglio approva (deliberazione n° 64/FRI21 con All. C) 

 

9. Definizione dei termini di assolvimento per gli iscritti inottemperanti ai sensi dell’art. 17 

del Regolamento CONAF 3/2013 comma 4  

Il Consigliere Valagussa, in quanto Presidente della Commissione per la Formazione 

Continua illustra la situazione degli iscritti che presentano, in base al SIDAF, profilo di irregolarità 

nei confronti degli adempimenti della Formazione Continua per i trienni conclusi (2014/16 - 

2017/19 e 2020/22. 

Il Consiglio di disciplina, per quanto di competenza, ha comunicato informalmente di aver 

sollecitato gli iscritti che risultavano irregolari a regolarizzare la propria posizione. Alcuni iscritti 

hanno provveduto, altri risultano ancora irregolari. 

Il Consiglio, dopo ampia discussione, rimane in attesa di verificare la permanenza di 

irregolarità sulla base di una segnalazione formale da parte del C.d.D., e di applicare, agli iscritti che 

risulteranno irregolari per i trienni già conclusi, la sanzione dell’Avvertimento.  

Gli Ordini Lombardi, coordinati dalla Federazione, hanno deciso di concedere il termine 

di 6 mesi (scadenza 30.06.2023) per regolarizzare i crediti del triennio 2020-2022. Scaduto tale 

termine si procederà all’applicazione delle sanzioni previste dall’art. 18/bis del Regolamento. 

A tale fine, il Consigliere Valagussa informa che la Commissione di Valutazione per la F.C. 

dell’Ordine intende comunicare, ai sensi dell’art. 17 del Reg.to, entro il 31.01.2023, agli iscritti 
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irregolari nel triennio 2020/2022, la condizione di irregolarità concedendo termine, come detto in 

precedenza, fino al 30.06.2023 per la regolarizzazione. 

Mancando alla data odierna, l’elenco degli irregolari, la decisione sull’applicazione della 

sanzione viene rinviata alla prossima seduta.  

 

10. Applicazione dell’art. 15 comma 3 lett. a) - Esoneri del Regolamento della formazione 

continua per gli iscritti pubblici dipendenti 

Poiché il Regolamento della Formazione Continua prevede che il Consiglio dell’Ordine 

possa assumere proprie decisioni in merito alla possibilità di esonero per i dipendenti pubblici, il 

Consiglio è chiamato a deliberare se i gli iscritti che svolgono attività esclusivamente nella pubblica 

amministrazione siano esonerati dall’Obbligo della formazione continua. 

Il Segretario propone di mantenere l’obbligo della formazione continua anche per i pubblici 

dipendenti prevedendo il riconoscimento degli eventi di formazioni predisposti degli Enti di 

appartenenza, semprechè abbiano attinenza con l’attività professionale prevista dall’ordinamento 

professionale. Il Consigliere Febelli evidenzia che il SIDAF non è in grado di registrare eventi di 

formazione fuori catalogo per un n° superiore a 3 CF pertanto risulterebbe impossibile, con il 

sistema attuale di registrazione, accreditare gli eventi di formazione fuori catalogo.  

 Con questa premesse, e senza modifiche al SIDAF i professionisti che operano nella 

Pubblica amministrazione saranno esonerati, su loro richiesta, dalla Formazione Continua. 

 

11. Proposta di attuazione di un corso metaprofessionale per Under 35  

Per dare attuazione agli impegni assunti in precedenza dal Consiglio, il segretario presenta 

la bozza di programma di un corso di aggiornamento sul funzionamento dell’Ordine, la 

deontologia, i regolamenti, gli adempimenti obbligatori, l’assicurazione, la previdenza, destinato 

specificamente ai giovani iscritti, senza precludere la partecipazione anche agli altri gli iscritti 

interessati al tema. L’iniziativa potrebbe coinvolgere anche iscritti di altri Ordini lombardi. 

Il Consigliere Febelli propone di aprire la partecipazione ai soli iscritti dell’Ordine con 

incontri in presenza per aumentare il livello di conoscenza interpersonale tra gli iscritti. 

In seguito il corso potrebbe essere replicato allargando il campo dei partecipanti agli altri 

Ordini. 

Il tema della previdenza potrebbe essere affidato al dott. Giancarlo Locatelli, membro del 

CIG di EPAP che ha già dato la propria disponibilità. 
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Il Consiglio esamina la bozza di programma e si riserva si approfondire contenuti modalità 

tempi e costi. 

Il Consiglio condivide la proposta di svolgimento del Corso e si riserva di mettere a punto, 

con l’apporto dei Consiglieri interessati, il programma definitivo e rinvia la decisione per 

l’approvazione del programma definitivo, modalità e tempi, ad una prossima seduta. 

La bozza del programma è riportata nell’All. D. 

Alle ore 19,30 si collega il Consigliere Mapelli e chiude il collegamento il Consigliere Valagussa. 

 

12. Obbligatorietà della smart card per tutti gli iscritti  

Il segretario riferisce che, a fronte di numerosi iscritti che dispongono della smart card 

scaduta nonché di altri iscritti che non hanno mai richiesto la smart card, ha posto un quesito alla 

Segreteria CONAF. 

La segreteria con nota del ha confermato che la smart card sostituisce il tesserino di riconoscimento 

cartaceo e pertanto è obbligatoria. 

Alla luce di quanto sopra la Segreteria dell’Ordine provvederà a comunicare 

tempestivamente agli iscritti che non dispongono di smart-card o che hanno il documento scaduto, 

l’obbligo di provvedere a regolarizzare la propria posizione. 

Alle 19,40 chiude il collegamento il consigliere Gatti 

 

3. Nuove iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti 

3.1. Nuove iscrizioni (nessuna richiesta) 

3.2. Cancellazioni 

Il Segretario, sulla base della documentazione approntata dall’Ufficio di segreteria che ne 

ha constatato la regolarità e la completezza, presenta:  

- Domanda di cancellazione (prot. n° 357 del 23.09.2022) presentata da Dott. Agr. Vedove 

Benedetta, residente a Mariano Comense – P.za Martiri della Libertà, 9 - n° di iscrizione 232 – 

che ha regolarizzato i versamenti arretrati e risulta in regola con il versamento della quota per l’anno 

2022. 

Il Consiglio delibera con voto unanime la cancellazione dall’Ordine – sezione A (delibera n° 

65/FRI21). 
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- Domanda di cancellazione (prot. n° 306 del 16.11.2022) presentata da Dott. Agr. Attanasio Ebe, 

residente a Bergamo – via Palma il Vecchio, 6 - n° di iscrizione 91 – che ha regolarizzato i 

versamenti arretrati e risulta in regola con il versamento della quota per l’anno 2022. 

Il Consiglio delibera con voto unanime la cancellazione dall’Ordine – sezione A (delibera n° 

66/FRI21). 

3.3. Trasferimenti (nessuna richiesta). 

 

Alle ore 20,00 esauriti gli argomenti di discussione, il Presidente dichiara chiusa la riunione 

a cui fa seguito lo scambio di Auguri Natalizi. 

   Il Segretario       Il Presidente 
(Giorgio Buizza)     (Ettore Piero Antonio Frigerio)  
 

 


